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二0一二年三月二十二日
中西區區發會第三次會議一跟進蔓豆豆

食物及衛生局的問覆：

本年四月二日致函食物及衛生局局長，誰此致謝。我現鐘授

槽回覆如下：

食物環境衛生署（“食環署，可是本局轄下古巴鬥’除了協助酒牌

局的日常運作外，亦參與酒牌制度檢討工作。由於貴會在三月二十二

日會議上討論的議題涵蓋區內酒牌處所引起的噪音及衛生問題，以及

酒牌制度檢討公眾諮詢，本局經考慮後安排由食環害中西區環境衛生

總監（“總數”）代表出席是次會議。總監不但掌握酒牌制度檢討的背

景，更對區內酒牌處所的情況十分了解，本局認為由總監出席會議實

為恰當。本局察悉貴會反映居民的關注專項，日後會繼續與有關各方

商討可行措施，處理酒牌處所的問題。

（三。一三年四月十日收到）

中西區區議會秘書處

二0一三年四月
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中西區區議會第三次會議

中西區內酒牌處所引起的i噪音及衛生問題及酒牌制度檢討話詢

（中西區區議會丈件第 30/2012 號）

食物及衛生局的國覆：

本年五月三日致食物及衛生局局長的函件收悉，我現獲授權回覆。

中西區區議會及各位議員積極反映居民的關注專項，證此致謝。我們

日後會繼續與有關各方商討相關細節，處理酒牌處所的問題。

（二。一二年五月十日收到）

香港彎路處（中區醫區）的回覆：

多謝黃女士於四月二日的來函。

針對酒牌處所引起的噪音及衛生問題及酒牌制度檢討諮詢之修訂動

議，中區營區對區內涵牌處所會不時進行監察，並對任何違反酒牌條件場所

採取嚴厲執法行動，並會適時檢討執法成效。對於任何酒牌場所的新申請或

續牌申請，本警區會因應處所位置及經營模式採取嚴證批核，並會考慮處所

過往或可能造成的混擾，向酒牌局提議於酒牌施加適當附加條件，撤銷牌照

或不予批核新牌照，以減低酒牌處所對附近居民的油畫擾。

（二0一二年四月十七日收到）

環境保護署的回覆：

本署長日悉貴會所通過的修訂動議，本署會繼續依法處理有關問題，

並會聯同其他政府部門採取聯合行動，以減少酒牌處所引起的噪音混擾。

（二0一二年四月十三日收到）

中西區區議會秘書處

二0一二年五月
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中西區區議會第三次會議

中西區內滴牌處所引起的噪音及衛生問題及酒牌制度檢討諮詢

（中西區區話會女件第 30/2012 號i

酒！陣庸的回覆：

l戳謝你於 2012 年 5 月 3 日的來信，向本局反映貴區
論會對管制蘇碧空區酒吧及食蟬的意見。

酒牌局是一個根據香港法例第 109B 輩〈應課稅品

（酒類）規例 〉 而設立的獨立法定機構，負責處理簽發溺牌及

會社酒牌的有關事宜。酒牌局在審為酒牌申請時會緊守公

開、公平和公正的原則，務求在商樂活動利益和區內居民生

活方式權益兩者之間取得平衡。就此，在考慮、酒牌申請時，

酒牌局會透過各區民政事務處收集區內人士及居民的意

見，並微詢各有關的政府部門／決策局，如香港警務處、食物

環境衛生署、屋字署、環境保護害、消 ！坊處及民故事務局等

的建議及意見。遇有爭激性的酒牌申請，例如市民、當湛藍

織員、及／或政府部門提出反對，酒！﹔年局會舉行公開聆訊審議

申請個窯，待細心聽取申請人和各反對者的陳述及理據，以
及酒牌局養員就有關申請個案的提問和申請人／各反對者的

回應後，才就酒牌申請個案作出織決。



香港警務處是酒牌娛﹛耳目的執法部門，負責所有持牌售

酒處所的日常監管工作。警方會不定期進行突擊巡查行動。
如果發現售酒處所有任何遠規事項，會向處 pJf 採耳里適當行

動，女日發出書園或口頭警告，或在違反酒牌持牌﹛條件時，向

﹔西牌持綽人提出黨控。在審議處所申領章rr j遇將或總領 j函牌

時，警方亦會向酒牌局呈交巡瓷報告，並提供意見和建議。

至於噪音滋擾和環境衛生問題，則分屬 E農境保護署和食物環

境衛生署的管籍能疇。

本局認同部份地方的售酒處所對居民造成嚴重的滋

擾，因此本局曾致函警方要求加強對酒牌附加持牌條件的執

法力度，以改善有關的問題。若警方發現售酒處所遠反酒牌

附加持牌條件便應即時提出檢控，當酒牌為下一次審視有關

的酒牌申請嗨，便可得到足夠的事實基礎及法理依據收緊有

關的酒綽附加持將條件。本為亦會針對造成滋擾或遭受投訴

的售酒處所考慮簽發短期牌照、附加適當的持牌條件或拒絕

有闊的酒牌申譜。

本烏亦曾就中區售 j茵處所的酒且每規例執法事宜與中

區警直指揮官舉行會議，並就中直警直向 j商牌局提出的多項

建激進行深入的討論及交流。本局委員在會議上曾向營方表

示酒牌局在處理濟牌申請時必須平衡經營者及居民的利

益，而樂界對警方提出的建議反應十分強烈，認為若要求售

j函處所在晚上 l I 時後停止售酒等問要求售酒處pJf 結棠，但

警方從沒有就有關建鐵諮詢樂界，因此本局委員建議警方與

業界進行溝通，嘗試與業界達成共識。

食物及衛生局曾於 2012 年 2 月出席酒牌局會犧匯報洒

自專制度檢討公眾諮詢的結果及檢討工作的進度，有酒牌局委

員在會議上表示有關的公眾諮詢及整份諮詢結果文件未能

反映市民的聲音，亦有委員建議食物及衛生局日後推行酒牌

檢討的措施時應充分考慮及加強公眾利益的元素，顧及公眾

的實際利益。此外，食物及衛生局會協助酒牌局就樓上酒吧
的酒牌申請擬訂一套措引，以提高有關申請的透明度及加強

對樓上酒吧的規管。本局亦會與食物及衛生局商討，研究在

酒牌制度公眾諮詢的基礎上就營方的建議進行更深入的諮

詢工作。



多蒙關心有關簽發酒牌的事宜 。

（二。一二年五月二十一日收到）

中西區區論會秘書處

二。一二年五月
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